



PROTEGEMOS LAS ESCUELAS

PROYECTO DE
RECUPERACIÓN DEL
ENTORNO DEL COLEGIO
CEIP AGUADULCE PARA
LA INFANCIA

CRISTINA OJEDA OLIVA IBÁN SUÁREZ MEDINA



ÍNDICE

- 1 Protegemos las escuelas
- 2 Objetivos
- 3 Barrio de Arenales
- 4 A quién va dirigida

PROTEGEMOS LAS ESCUELAS. PROYECTO DE RECUPERACIÓN DEL ENTORNO DEL COLEGIO AGUADULCE PARA LA INFANCIA

El título de este proyecto no se ha escogido al azar, es tomado de un proyecto llevado a cabo en la ciudad de Barcelona que ha tenido grandes resultados de cara a mejorar el bienestar y la salud de la población más vulnerable de nuestra sociedad.

Las escuelas son lugares repletos de vida, con muchas personas que se acercan a ellas cada día, entre alumnado, padres y madres, docentes y personal auxiliar. Por eso, sus entornos deben ser seguros y saludables, con espacios de estancia y juego y también donde haya menos contaminación. Los niños pasan buena parte del tiempo en las escuelas, por lo que se convierten en los espacios más sensibles de la ciudad. La contaminación ambiental, tanto del aire como acústica; las malas condiciones del espacio público y la inseguridad vial pueden suponer riesgos más graves en estos lugares. **Hay que protegerlos de manera prioritaria y ponerlos en el centro de todas las políticas urbanas.** Siendo una estrategia de ciudad para que las escuelas dispongan de un espacio público en su acceso confortable y saludable que sea un lugar de encuentro para los niños y sus familias y, en general, para los vecinos y vecinas.

Además, los accesos a los centros escolares no consideran la alta afluencia de familias, constituyendo zonas de conflicto entre vehículos y peatones y, en consecuencia, se convierten en zonas de peligro. Aun cuando en algunos centros se han incorporado medidas de protección la mayoría de éstas son insuficientes e ineficaces. Para ello se propone el cierre a la circulación del tramo de calle Aguadulce que se encuentra en la entrada del colegio CEIP Aguadulce, que corresponde con 57 metros de frontis, creando un área de 'PACIFICACIÓN'. Desviando el tráfico por las calles colindantes como se especifica más adelante en la parte correspondiente del proyecto.

ACTUALMENTE



SIMULACIÓN



OBJETIVOS

Es la transformación del entorno de la escuela, poniendo en el centro la seguridad y el bienestar de los niños y niñas a través de varias acciones, cuyos objetivos serán:

- Pacificar el tráfico en el entorno escolar eliminando el tramo de circulación que se encuentra entre los números 23 y 31 de la calle Aguadulce. Exceptuando la entrada de coches a los dos garajes privados que se encuentran en este tramo de la calle.
- Accesibilidad: eliminar las barreras arquitectónicas, y facilitar la permanencia de niños y niñas en el entorno escolar, creando áreas estanciales y de encuentro, con bancos y zonas de confort térmico (zonas de sombra). Embellecimiento de la fachada.
- Sostenibilidad: incorporar vegetación (árboles, arbolado, arbustos de gran porte y enredaderas) como estrategia de mejora de la calidad del aire y de adaptación al cambio climático.
- Mejor convivencia y mayor seguridad vial, una movilidad más sostenible y la protección de determinados colectivos, como las personas con movilidad reducida o los entornos escolares, favorecer lo público frente a lo privado y potenciar la movilidad peatonal.

ACTUALMENTE



SIMULACIÓN



BARRIO DE ARENALES

El colegio CEIP Aguadulce se encuentra en pleno corazón del barrio de Arenales, en concreto en la zona de mayor inseguridad del barrio. En la misma calle del colegio se concentran casas de prostitución, tráfico de drogas y de recolectores de basuras que forman un ambiente general de disturbios tanto de noche como de día, coches que no respetan las normas de circulación y suciedad desparramada por el suelo por los contenedores que se encuentran más cerca de la entrada del colegio. Creando en todo su conjunto un ambiente desolador para el día a día de los niños. Ellos son el colectivo más vulnerable y sensible al entorno.

Acciones que se deberían tomar para la pacificación de este entorno:

- **La propuesta de este proyecto se centra en el cierre del tramo de carretera que recorre desde la calle Aguadulce número 23 hasta el número 31, permitiendo la entrada únicamente a los dos garajes privados que hay en la calle.** Es un tramo de 57 metros. El tráfico se vería desviado por Molino de Viento en dirección Plaza de la Feria, mientras que el acceso a Aguadulce a partir de los números anteriores al 31 se haría por la calle Agustín de Bethencourt. Dentro de este tramo de cierre quedarían dos garajes, uno correspondiente al edificio con el número 25, que tiene 35 viviendas. Y otra vivienda unifamiliar en el número 24, con una plaza de garaje. Que deben mantener ese acceso.
- Instalación de elementos de seguridad, dado que existen dos garajes privados en este tramo de calle que necesitan accesibilidad.
- Ampliación de las zonas de estancia y del verde, incorporando nuevo mobiliario urbano: bancos y jardineras.
- Traslado de los tres puntos de contenedores de basura que se localizan este tramo de la calle, lo que evitaría la necesidad de pasar por las montañas de basura que se abren todos los días cerca de los contenedores y que suponen un foco insalubre.



A QUIÉN VA DIRIGIDA

Este tramo de cierre de únicamente 57 metros beneficiaría la calidad de vida y la movilidad de las familias que hacen uso de este espacio, tanto del colegio como el barrio. Desde hace un tiempo la ciudad de Las Palmas se está sumando al cambio por una ciudad mejor, más ecológica y más amable para los ciudadanos. Y la creación de estos espacios no sólo va en beneficio de los 277 alumnos que tiene el colegio CEIP Aguadulce ahora mismo, si no en la creación de lugares donde las familias puedan encontrarse y hablar y gestar un barrio de calidad.

Estas zonas de convivencia se pueden ir modelando por los propios alumnos y alumnas de la escuela mediante la creación de zonas de juego espontáneo.

